



**Wendi Joana Gómez Gordillo**

**Ana Estelí Hidalgo**

**Ensayo**

**Sexualidad y género**

**8° cuatrimestre**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 7 de abril del 2021.

## INTRODUCCIÓN

En este ensayo se hablará de temas muy importantes de la actualidad como feminismo, nuevas masculinidades y la perspectiva de género, aunque debemos tener claro cada uno de estos conceptos, aunque todos hemos escuchado o hablado de estos temas en casa, la calle y escuela y han sido temas de debate es necesario entender que la perspectiva de género mejora la vida de las personas, de las sociedades y de los países, enriqueciendo todos los ámbitos productivos, es decir, no se limita solamente a las políticas focalizadas a favor de las mujeres. El feminismo es un movimiento social que trata de crear conciencia sobre la igualdad de la mujer en todos los ámbitos de la vida, como los económicos, políticos, sociales y de mas, los cuales han estado bajo un domino patriarcal por más de un milenio. La masculinidad es el conjunto de características que la sociedad supone que definan a los hombres (por ser propias de su sexo o al menos acentuadas en él). Usualmente abarca rasgos tanto biológicos como culturales. Mientras que, distintas corrientes académicas han señalado que la masculinidad es un conjunto de atributos, que los comportamientos y roles asociados con los hombres, niños y adultos, que son definidos social y biológicamente.

" FEMINISMO Y NUEVAS MASCULINIDADES, IMPORTANCIA DEL CONOCIMIENTO DE NUEVAS PERSPECTIVAS SOCIALES EN TORNO AL GÉNERO EN EL ÁMBITO DE LA PSICOLOGÍA".

Durante los últimos años, la palabra género ha sido una herramienta teórica de análisis, reflexión y discusión de tipo social para denunciar un problema socio-cultural que hizo crisis en la década de los sesenta: la exclusión de las mujeres.

Los movimientos feministas fueron claves para cuestionar el concepto género, para de esta forma de-construirlo, con-construirlo y analizarlo desde una perspectiva que permitiese la comprensión de las desigualdades entre hombres y mujeres entre las que cabe destacar la subordinación y la desigualdad de posibilidades que las mujeres enfrentan. Estos movimientos permitieron que un problema, antes invisible, se reconozca y se discuta en ámbitos antes inesperados tales como los espacios políticos, religiosos, sociales, escolares, sanitarios entre otros

Las nuevas masculinidades se pueden entender como un movimiento incipiente de hombres o grupos de hombres que abogan por la igualdad entre hombres y mujeres en todos los aspectos de la vida y que luchan por erradicar la violencia física o psicológica a mujeres, niños, ancianos y hombre. Del mismo modo, las nuevas masculinidades promueven la crítica a la masculinidad hegemónica a quienes identifican como la responsable de la negación de los derechos de mujeres y hombres, así como la reguladora del mantenimiento de los propios privilegios en desmedro de lo que ella define como normal o patológica.

La masculinidad tradicional está compuesta por una constelación de valores, creencias, actitudes y conductas que persiguen el poder y la autoridad sobre las personas que considera débiles. Para conseguir esta dominación, ciertas formas de opresión, la coacción y la violencia son procedimientos utilizados por el machismo para someter los derechos de otras personas a las que esta oligarquía considera como inferiores.

*“No hay una masculinidad única, lo que implica que no existe un modelo masculino universal y válido para cualquier lugar, época, clase social, edad, raza, orientación sexual...sino una gran diversidad de maneras de ser hombre en nuestras sociedades.”*

La incorporación de los hombres a la lucha de las mujeres.

Si bien los aportes realizados por los hombres en la lucha por la igualdad de derechos de las mujeres es algo que se ha dado desde hace siglos, los hombres han estado ligados a esta reivindicación de una forma más alejada y no exenta de polémica. Desde finales del siglo XX y principios del siglo XXI son muchos los hombres que de manera colectiva o individual abogan por los derechos igualitarios, una lucha que en el caso de los varones está apenas comenzando como compañeros de lucha en lo que a igualdad se refiere. Es importante señalar que la teoría del género no se refiere sólo a las mujeres. De la misma forma en la que el género femenino está construido socialmente y es una obligación para todo el sexo femenino, el género masculino también está edificado sobre los mandatos exigidos por todos los varones, es decir, todos los hombres deben comportarse según esté definida la masculinidad en su cultura.

Ser niño o niña se aprende viviendo, a este proceso de aprendizaje del ser humano se le denomina socialización y tiene como objetivo que las personas se integren en la sociedad en la que les toca vivir, que conozcan sus normas y las respeten para evitar ser excluidas y/o castigadas. Niños y niñas se hacen mujeres y hombres por este proceso de socialización que se encarga de reprimir o fomentar las actitudes que se consideran adecuadas para cada sexo.

La importancia de la aplicación de la perspectiva de género radica en las posibilidades que ofrece para comprender cómo se produce la discriminación de las mujeres y las vías para transformarla.

*"Todos los hombres deberían ser feministas. Si se preocuparan por los derechos de las mujeres, el mundo sería un mejor lugar" (John Legend, cantante estadounidense).*

La ley general para la igualdad entre mujeres y hombres, la perspectiva de género se refiere a la metodología y los mecanismos que permiten identificar, cuestionar y valorar la discriminación, desigualdad y exclusión de las mujeres, que se pretende justificar con base en las diferencias biológicas entre mujeres y hombres, así como las acciones que deben emprenderse para actuar sobre los factores de género y crear las condiciones de cambio que permitan avanzar en la construcción de la igualdad de género.

Cuando se habla de perspectiva de género, se hace alusión a una herramienta conceptual que busca mostrar que las diferencias entre mujeres y hombres se dan no sólo por su

determinación biológica, sino también por las diferencias culturales asignadas a los seres humanos.

La perspectiva de género sirva para, mirar o analizar alguna situación desde la perspectiva de género permite entender que la vida de mujeres y hombres puede modificarse en la medida en que no está “naturalmente” determinada.

Esta perspectiva ayuda a comprender más profundamente tanto la vida de las mujeres como la de los hombres y las relaciones que se dan entre ambos. Este enfoque cuestiona los estereotipos con que somos educados y abre la posibilidad de elaborar nuevos contenidos de socialización y relación entre los seres humanos. El empleo de esta perspectiva plantea la necesidad de solucionar los desequilibrios que existen entre mujeres y hombres, mediante acciones como:

- Redistribución equitativa de las actividades entre los sexos (en las esferas de lo público y privado).
- Justa valoración de los distintos trabajos que realizan mujeres y hombres, especialmente en lo referente a la crianza de las hijas e hijos, el cuidado de los enfermos y las tareas domésticas.
- Modificación de las estructuras sociales, los mecanismos, las reglas, prácticas y valores que reproducen la desigualdad.
- El fortalecimiento del poder de gestión y decisión de las mujeres

## Conclusión

En conclusión, estos temas serán relevantes siempre ya que son temas que se ven en el día y día, el calle, casa y escuela y demos estar conscientes de estos temas y ayudar a la sociedad a que en la vida ya no haya machismo en que los hombres y mujer tengan los mismos derechos y oportunidades en el trabajo.

## Bibliografías

[http://ve.scielo.org/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1316-37012007000200021](http://ve.scielo.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1316-37012007000200021)

[https://elpais.com/elpais/2019/02/26/eps/1551179747\\_468393.html](https://elpais.com/elpais/2019/02/26/eps/1551179747_468393.html)

<https://www.traficantes.net/libros/masculinidades-y-feminismo>